

La elección de la "Señorita Centro América" y la ausencia de la Señorita "GUATEMALA"

Durante una semana San José ha estado vestido de lujo. De gran lujo mejor digamos. Durante una semana se ha estado rindiendo homenaje de pleitesía a las Reinas de la Belleza de Centro América y Panamá.

Aparte de todo queremos hacer una breve frase en homenaje de la «Señorita Guatemala» que estuvo ausente. Ausencia motivada por razón ilógica de un mandador de aquel país que hasta con el derecho de fiesta y de alegría de las mujeres tiene que ver. No estuvo la Señorita Guatemala en este torneo porque a Ubico se le ocurrió que no tenía porque venir una dama de aquella tierra a tierras de Costa Rica. Es tan poco gentil el señor Ubico, que escasamente sabe comprender cuanto bien habría hecho a su gobierno la presencia de la mujer genuinamente guatemalteca aquí. Nos duele profundamente este hecho y nos duele por que si se hubiera dado oportunidad de hacer llegar hasta aquí una de las representantes de Guatemala, puede tenerse la completa seguridad de haber conquistado en más el aplauso que el pueblo costarricense tributa siempre y en cada momento al pueblo de Guatemala, para el cual tiene sus mejores afectos. La ausencia de la señorita Guatemala ha dejado una duda muy intensa y una pena mayor en la mente de los costarricenses porque desgraciadamente se ha dado a comprender con esto, que Ubico es amo y señor en aquel pueblo gallardo que siempre ha tenido actitudes de rebeldía.

Volviendo al tema de la fiesta galante que ha vivido San José, qué mas da agregar aquí algunas palabras a las muchas ya dichas por los poetas y los escritores que han cantado en forma hermosa y bella la apoteosis de esta fiesta en que se ha elegido una Reina.

Cuartillas llenas de eclosión y también de lirismo si quereis, lectores, pero al fin hay que hacerlas porque no todo ha de ser rigor en la vida como suele decirse. Desde luego, si la fiesta de las Reinas de la Belleza ha tenido embargada la atención del país, en muchos aspectos es importante dar estos ratos de ocio a la mente para descansar de las preocupaciones plébeas del problema económico, del problema político, por vituperable tan cansado del problema judicial que tiene a las puertas de la cárcel muchos ciudadanos y para quienes también ha habido un rato de alegría y de contento en estas fiestas de reinas del mes de diciembre que que na terminado con el año de mil novecientos treinta y tres.

Fiestas de Reinas que durante una semana ha sido la lectura diaria en los periodicos, con mas o menos elegancia escritos, con mas o menos lirismo, con mas o menos oportunidad escritos. El comentario durante toda la semana ha sido de verdad al rededor de esta incertidumbre que se vivió de quién sería la Reina, quien sería la soberana de la belleza de cada país y de esos países en conjunto.

Ya conocen los lectores que ha sido electa Señorita Centro América, la bellísima, la encantadora Aida Valenzuela, de la hermana República de Honduras.

De Aida Valenzuela se han dicho ya muchas frases galantes, muchas cosas gentiles, muchos versos generosos y en el medallón que puso en el pecho el escritor Dobles Segredá, le habló con suma propiedad de la vida campesina de su patria, de la vida campesina de Honduras tan singular y tan parecida a la nuestra. Bien se hizo con ello. Nosotros solo tenemos que agregar que la señorita Valenzuela es un encanto y merece todo el elogio que el mejor poeta pudiera hacer. No importa que sea Darío o Verlaine; no importa que sea Campoamor o Calderón de la Barca; no importa que sea Chocano o Herrera Reisig; no importa que sea Carlomagno o Cardona. Lo importante es que haya un poema para ella, que es linda, que es gentil, que es hermosa, que es mujer....

Se ha pedido la igualdad de derechos para la mujer

En las Conferencias de Montevideo

Montevideo, —(A. P.)—La Conferencia Panamericana ha concentrado sus esfuerzos por la pacificación del Chaco, estando las declaraciones listas para recibir la firma de los delegados.

Veinte naciones se unieron ayer para expresar su opinión favorable a la rebaja de aranceles y su adhesión a cinco pactos pacifistas, que no entran en vigencia porque faltan once de las dieciocho naciones que declararon su conformidad y, cuando menos, catorce de las firmas entre las treintitres que deberán dar fuerza efectiva a los pactos.

En la tarde será despachado por la conferencia el acuerdo que ofrece a Bolivia y el Paraguay resolver el conflicto bélico apoyando las bases de la Liga de Naciones en caso de continuar la lucha.

Montevideo, —(A. P.)—La Comisión Interamericana de Mu-

jes, encabezada por Miss Doris Stevens, pidió a la Conferencia Panamericana que se le diese a las mujeres de América la igualdad con los hombres, y solicita que haga suyo un proyecto de tratado que dice:

«Los Estados contratantes convienen en que al ratificarse este tratado hombres y mujeres deberán tener derechos iguales en todo el territorio sujeto a su jurisdicción.

La Comisión encargada por las dos Conferencias Panamericanas anteriores, informó a la actual sobre la condición de las mujeres en América y del «hecho escandaloso» de que en ninguna parte de América existía completa igualdad entre hombres y mujeres.

El informe expresa: Mientras se les niegue a las mujeres el derecho a votar y a ocupar puestos públicos en las mismas con-

diciones que los hombres, la libertad será cosa muerta para las mujeres de este hemisferio. La Comisión Interamericana de Mujeres ruega a esta Conferencia considerar determinadamente el bienestar de las naciones, en las que las madres son tratadas por las leyes como seres inferiores.

La Comisión también preparó un minucioso estudio sobre la desigualdad de nacionalidad basada en el sexo, y pide a la Conferencia abolir todas las diferencias de sexo en las leyes relacionadas con la nacionalidad.

Por medio de Miss Stevens pide la adopción de un tratado en que los Estados americanos eliminen las distinciones de sexo, no sólo en favor de las mujeres de América sino de todo el mundo. «Porque lo que se haga en Montevideo afectará el estado de las mujeres de todo el mundo»

El aviador mexicano Cárdenas proyecta el vuelo en que murió Sidar — Con destino a Puntarenas

México.—en la primera quincena de febrero el capitán aviador del ejército mexicano, Antonio Cárdenas Rodríguez, iniciará un vuelo sin escalas de esta capital a Buenos Aires, con el fin de estrechar las relaciones entre ambos países y también terminar la hazaña que dejó trunca el infortunado Mayor mexicano Pablo Sidar.

Se elige el mes de febrero por ser el que presenta en condiciones más favorables para semejante vuelo. El Comandante naval norteamericano, H. G. Weems, que es reconocido como autoridad en la materia y que aconsejó a Lindbergh en su vuelo de Nueva York a París y al General italiano Italo Balbo en su viaje aéreo a Chicago, también pondrá sus conocimientos a disposición del joven aviador mexicano.

El aparato que se utilizará se está construyendo especialmente en una fábrica de Inglewood, California. Será todo de metal y podrá desarrollar una velocidad máxima de 180 millas por hora. Llevará el avión un ala auxiliar que le facilitará la partida, que es siempre peligrosa con un avión sumamente cargado de combustible y aceite, por el peso y el peligro que representan esa carga.

Se ha decidido que el viaje sea casi en línea recta, pues se ha establecido que la ruta que quiso seguir el Mayor Sidar, cuyo aparato cayó frente a Costa Rica,

no es apropiada.

Los fondos para el vuelo los reúnen diversos comités establecidos en todas las capitales de los Estados de México, y también se contribuirá con el producto del libro «Aviación», escrito por el Coronel Gustavo G. León, que es el Comandante de la escuadrilla a que pertenece el Capitán Cárdenas.

Roosevelt condena los linchamientos

El Presidente Roosevelt en un discurso recientemente pronunciado ante el Consejo Federado de Iglesias, en esta ciudad, condenó de modo enérgico y resuelto los linchamientos recientemente ocurridos en este país.

Dos de los últimos linchamientos fueron los de los secuestradores del joven millonario Brooke Hart, quienes fueron ahorcados por la multitud enfurecida en los alrededores de la Cárcel de San José, California, donde se encontraban detenidos.

A raíz del linchamiento el Gobernador Roolph del Estado de California, hizo declaraciones relacionadas con el mismo, las cuales han sido objeto de los más agudos comentarios por parte de la prensa mundial y severamente criticadas por ilustres personalidades norteamericanas.

Ha ido a fijar su residencia en la ciudad de Puntarenas, el amigo nuestro don Rafael Strasburger, a quien acompaña su estimable señora esposa. Al despedirle de esta ciudad, donde cultivamos siempre su amistad y su cariño, deseamos que su nueva residencia le sea en extremo grata.

Murió un ciudadano de 106 años en San Isidro

A la avanzada edad de 106 años ha dejado de existir en uno de los distritos de San Isidro de Coronado, el patriarca don Custodio Barrantes.

Hombre de aquellas épocas en que era Costa Rica la principiante nación que se abría paso en medio de dificultades y de estoicismo, fue uno de los verdaderos fundadores de aquel Cantón de San Isidro que tanto tiene ahora importancia en la vida agrícola del país.

Demostración de duelo en verdad fué aquella en que se le dió sepultura en el Cementerio de la villa. Nuestro pasame para todos sus deudos.

El Equipo Chileno Peruano

Barcelona.—El equipo de fútbol peruano chileno jugó en Saint Etienne, Francia, el 16 y 17 del presente. El día 26 jugó en Sau Remo, Italia.

Hay en principio concertados cuatro partidos, uno en Portugal para el 31 del presente, y en los días 10, 4 y 6 de enero en el mismo país.

Soy el hombre de América

Yo tengo la tristeza ilustre de la Europa y la alegría loca de la América joven.

Amo las mujeres de vitrina que enseñan las piernas en los escaparates del mundo, y los frutos rabiosos del trópico que como senos rútilos seducen y se ofrecen.

No importa que en mi espíritu se hayan filtrado todos los venenos de mil poetas malditos. No importa que una mujer extraña me haya aromado el alma con perfumes extraños.

Tengo la virginidad de los frutos.

Indio: tú eres mi padre, pero no mi hermano.

Blanco: tú eres mi abuelo, pero no mi hermano.

Soy el mestizo, el Hombre de América, hecho fastidioso elegante de los conquistadores y de los sueños extáticos de los nativos.

Soy hombre nuevo de fórmula antigua como los centauros.

De máquina tengo el barro fuerte, de hombre el eclecticismo de todos los sueños.

Tadeo Hernández, h.

Ginger Rogers lucira un traje que pesa una onza

Los fabricantes de espejos de Los Angeles y Hollywood andan de plácemes en estos días. Y el caso no es para menos. Charles R. Rogers les ha hecho un pedido que excede a todo cuanto habían visto hasta ahora: cuarenta y siete espejos de un metro veintidos centímetros de ancho por tres metros sesenta y seis centímetros de alto.

Todo este aparato de azogado cristal se destina a la decoración de algunas de las escenas de «Nos pusimos las botas» («Sitting Pretty»), película musical que Charles R. Rogers llevará a la pantalla para el Programa Paramount.

No es la profesión de espejos el único dato extraordinario que

queda anotar con respecto a la futura película. De mayor interés que el uso de ellos es que la imagen que han de copiar es la de Ginger Rogers, ataviada en un traje que pesa exactamente una onza. Como tal atavío es evidentemente harto ligero, la exquisita actriz atenderá a completarlo, mediante un par de abanicos.

Jack Oakie y Jack Hiley, aunque no figuran en el reparto de la obra, han manifestado desde ahora que asistirán a todos los ensayos y a la filmación también en calidad de mirones. Dicen que no es cosa de perderse, ver a Ginger Rogers vestida como queda dicho y a la cabeza de un coro de veinticinco muchachas que son otras tantas huríes.

¿Es el amor una simple reacción química?

No es el amor, dicen los químicos de ahora, lo que hace y mantiene la felicidad de un matrimonio. Es la química, con sus reacciones. Las uniones de amor no son tales uniones de amor; son uniones químicas afines, si es que son y continúan siendo felices.

La felicidad ha sido reducida a fórmulas, y pronto veremos distintas clases de felicidad, nominadas tal como H₂O el agua y como HCl el ácido hidroclorehídrico.

Sólo existen veintidos grupos químicos. Lo único que tendrá usted que hacer para ser será descubrir a cuál de ellos pertenece, e ir después a buscar su tipo químicamente afin, su complemento. ¡Pobre de usted si escoge mal!

Si un químico mezcla en su laboratorio dos sustancias contrarias, se produce una explosión.

La felicidad matrimonial y el divorcio no son más que explosiones químicas análogas a aquella.

Existen dos tipos de individuos que, una vez unidos, jamás se

separan. Charles Lindbergh y Ana Morrow forman parte de esos dos grupos.

Lindbergh pertenece al grupo químico llamado de Calcio.

La compañera ideal de este tipo de hombre es la mujer de Carbón. Ana Morrow pertenece a ese grupo.

Las características del hombre de Calcio son las siguientes: Tipo sueco o teutónico; alto, de ojos azules. Carece del sentido del humor y es generalmente dado al silencio. Prefiere el trabajo a la diversión.

No gusta del baile ni del teatro, y considera un derroche de tiempo los viajes de recreo. Se retira a dormir temprano y temprano en la mañana se levanta.

Se ha adelantado tanto en el estudio de la máquina humana, que los patrocinadores de la idea aseguran que si uno no está conforme con ser de Calcio pueda alterar su reacción química alterando su dieta.

¿Se ve ahora cuán importante es para la dueña de casa prepararle a su marido los platos que mejor correspondan a su estado

químico?

Ana Morrow, hemos dicho, pertenece a la clasificación de Carbón; el tipo de mujer puramente femenina. Es de esas mujeres que se describen como iguales a nuestras abuelas. El tipo de Carbón es doméstico. En las mujeres, tiende a ser grueso. Ana lo será con el tiempo; es muy joven aun para serlo ya.

Lo anterior nos da una idea de lo siguiente que ocurrirá dentro de quince o veinte años, o quizá antes:

Si usted quiere casarse, tendrá que acudir con su prometida al «Bureau de Tipos Químicos Afines». Allí les extraerán sangre a ambos, la analizarán, y si encuentran que usted es de Calcio y ella de Sodio, o viceversa, en el acto darán instrucciones a la oficina de casamientos para que de ninguna manera permita su matrimonio. Usted, y su novia.

Podrán creer que son una parejita amorosa ideal, pero de no ser una «pareja química perfecta» el gobierno estará en el deber de evitar su proyectado cataclismo.

MAURICIO PALACIOS

Mae Mrs vuelve a la pantalla

Mae Marsh, la actriz que fué en un tiempo una de las más aplaudidas y populares de la pantalla, ha cedido a los insistentes ruegos de quienes deseaban verla abandonar su voluntad retiro y tomar parte en la representación de «Alicia en el País de las Hadas» («Alice in Wonderland»), la producción del siglo, como empiezan a llamarla ya auspiciosamente en Hollywood.

Gracias a esta determinación de la heroína de éxitos que como «El Nacimiento de una Nación», (The Birth of Nation), (Blanca Rosa) (White Rose) (Polly la

del Circo) (Polly of the Circus) y tantos otros, están aun en la memoria de muchos cinestras, reverdecirá sus laureles en la magnífica versión cinematográfica que prepara la Paramount de la obra de Lewis Carroll.

La intérprete del papel principal es Charlotte Henry, elegida para ello por haber salido triunfante en el concurso al cual acudieron siete mil jóvenes que aspiraban a la distinción de verse aclamadas como la Perfecta Alicia de la Paramount,

La Carrosería de Juan Feith

Desea a sus estimables clientes y amigos muy feliz año nuevo.

Tienda don Chepe Esquivel

En la esquina S. E. del Mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores

casimires ingleses y un gran surtido en pañuelos.

“Las Plantas,”
Jardinería de Moda.
Teléfono 3246

Sastrería MODERNA

Bertulfo Páramo

25 varas al Este de la Botica LA VICTORIA

Casimires Ingleses, estilos de última MODA
Sorteo 26, acción favorecida No. 20 de Francisco Guilarte
Sorteo 27, acción favorecida No. 54, de Gonzalo Rodríguez

DOLOBINA

RADICAL para cualquier DOLOR

☞ No afecta el corazón ni los riñones ☜

Todo el mundo lo pide porque tiene seguridad de su efecto curativo

— PARA ORDENES —

APARTADO 63 = TELEFONO 3170



Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.

Frente al Bancode Seguros

Café Viena

Su cena de estará servida a su entero gusto en esta su casa, donde encontrará arroz con pollo, papas fritas, exquisitos tamales, frijoles molidos y bien fritos. — Chuletas, Spaghetti, pescado etc.

Esquina Sur del teatro Moderno

JUAN GIRALT Y SEÑORA

En el Almacén

ROBERT

encuentra todo lo que necesita

EL Censor

Semanario de Intereses Generales

Carlos Mora Poveda, Director

Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50

Número suelto.... ₡ 010.

Anunciar

ES VENDER

NOTAS INTERNACIONALES

El problema de las deudas da motivo para que Francia se recienta

Las deudas de los países europeos a Estados Unidos, problema que a veces adquiere tonalidades de cuestión absurda y vanal volverán a ponerse de actualidad en fecha no lejana. Por lo que respecta a las de Inglaterra al Tío Samuel, se encuentra en Washington una comisión de peritos con objeto de estudiar la mejor manera de liquidar el saldo pendiente. Mientras tanto, Francia no se siente muy satisfecha que digamos con el tratamiento que los Estados Unidos dan a su madre patria. Es decir, la opinión francesa estima que se trata mejor a los ingleses que a los franceses. Los orígenes de tal resentimiento se remontan a la moratoria sugerida por Hoover, que a criterio de los observadores galos colocó a Francia en una falsa posición. Además, se hace notar

que en diciembre del año pasado durante las discusiones en la cámara parisién, se hizo saber a Washington si estaría dispuesto a aceptar una suma determinada como parte del pago final que más tarde se fijaría. Pero en aquella ocasión los Estados Unidos contestaron que no era posible, que si pagaban algo había de ser sin condiciones previas, pues el Congreso no había dado autorización al ejecutivo para nada más.

Sin embargo, y aquí surge otro motivo de disgusto por parte de los franceses, seis meses más tarde el Presidente Roosevelt accedió, sin autorización del Congreso, a recibir un pago menor al equivalente del 10 por ciento. Esta facilidad se ofrecía a Inglaterra.

Sastrería

DE
Valentín Fonseca

Desea a sus estimables clientes y amigos un Feliz Año Nuevo.

TELEFONO 3008

PIDA CARAMELOS

UNIVERSO

El preferido por grandes y chicos

Pida el album para que gane dinero y lo LLENE

SASTRERIA ITALIA

En la Avenida Central contiguo a la Singer

Tenemos el mejor surtido de telas inglesas y corte al estilo más exigente.

NUESTRO LEMA ES:

PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS
Y SATISFACCION DEL CLIENTE

El Dr. don Fernando Vásquez

Con hondo dolor tenemos que anunciar a los lectores el sentido fallecimiento del estimable amigo, Dr. don Fernando Vásquez.

De manera inesperada cuando todo era alegría y contento en la casa, cuando todo era promesa en aquel dignísimo hogar, el caballero distinguido, el ciudadano probo, el hombre bueno y generoso, el profesional discreto y estudioso, baja a la tumba en medio del dolor de los suyos y de todos los que le conocimos y

tratamos.

La Facultad de Medicina se siente también de duelo. Ha declarado hora de silencio la que debe rendirse homenaje a la memoria de su miembro distinguido.

El entierro constituyó un verdadero acontecimiento, pues a él fueron gentes de todas las clases sociales, porque por todos lados cultivó cariño, bien y simpatía.

EL CENSOR envía su sentido pésame a sus deudos.

Lea EL CENSOR

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

NOTAS INTERNACIONALES

El ejemplo de la pequeña entente

La Asamblea de la Liga de las Naciones tiene graves problemas que resolver. De ellos depende su prestigio que ya ha sufrido bastante últimamente. Uno de los problemas, y es problema por que en general nunca hay unanimidad, es el plan acordado por la Pequeña Entente, o sea Checoeslovaquia, Yugoslavia y Ru-

mania. Este plan, cuyo énfasis se pone en su aspecto industrial se debe a los incansables esfuerzos del veterano Dr. Eduardo Bones, ministro de Estado de Checoeslovaquia.

La administración del plan, que durará cinco años, correrá a cargo de quince representantes, o sean cinco por cada país. La

primera reunión del comité se ha fijado para fines de octubre.

Una de las características del proyecto que tiene más importancia desde el punto de vista de cooperación, es la que todas las instituciones industriales y comerciales de los tres países, junto con sus ferrocarriles, bancos, correos, etc., serán objeto de una reorganización total ancaminada a crear ventajas para todo en el intercambio de productos.

Austria, Hungría y Bulgaria fueron invitadas a que se incorporen al plan. Con este fin se ha estudiado la manera de que los intereses arancelarios actuales no sean perjudicados. Es decir, en principio, no se hablará de aduanas con objeto de evitar fricciones que perjudiquen la marcha del plan.

Los esfuerzos de la Pequeña Entente para llegar al plan que aludimos en estas notas, son dignos de tenerse en cuenta en estos momentos en que las pequeñas nacionalidades tienen que reforzar su estatuto económico interior para hacer frente a las influencias que poderosos vecinos nunca dejan de ejercer, con vistas a su hegemonía.

Salen a subasta pública alhajas de Jenny Dolly

Paris.—Se subastó en el hotel Drauot la famosa colección de alhajas de la célebre artista Jenny Dolly, apartada en los últimos tiempos de la escena.

La colección está valorada en un millón de francos, y sus piezas principales son un collar de tres hilas de perlas, un diamante de 50 quilates y una preciosa colección de esmeraldas.

Jenny Dolly, que piensa volver a la escena, ha dicho: «Para mí, nada tiene ya importancia. Las alhajas son un placer pasajero y al alcance de cualquiera, mientras que el trabajo es un placer que engendro y disfruto por mí misma.»

Con el dinero que recibirá de la sabasta de sus alhajas Jenny Dolly piensa iniciar la reconstrucción de su fortuna, bastante destrozada después de los tiempos de crisis subsiguientes a la prosperidad de 1929.

Insull abandonará Grecia

Atenas.—El Gobierno obligará a Insull a abandonar el país hoy 10 de enero. Se espera que Insull, al ser expulsado, regrese a los Estados Unidos para con testar los cargos que se le hacen

SAL SOL

Teléfono No. 2112

PABLO BAIXENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

Con cincuenta años de práctica

Leo Sack atareado con saquitos de café

Celebramos informas que Leo R. Sack periodista nombrado por el Presidente Roosevelt (que no por Farley); Ministro de los E. U. en Costa Rica, está resultando excelente. En el corto tiempo que lleva allí se ha ganado la amistad de "todo el mundo," nos dice Ted Scott, neozelandés fidedigno.

Mr. Sack, dice Ted Scott, está recorriendo todo el país, asomándose hasta al último rincón, queriendo conocerlo completamente. Ansía la amistad no sólo de los blancos de la meseta central sino también la de los indios que va-

gan por la frontera nicaraguense y la de los negros que la United Fruit llevó a la región atlántica del país.

Deseando ser útil el Ministro Sack ha tenido días ocupados haciendo saquitos, llenándolos con los inmejorables cafés de Costa Rica y despachándolos a todos en los E. U. quienes pudieran interesarse, con este mensaje: "Prueba esto y lo comprarás!"

Costa Rica no tiene mercado casi en los Estados Unidos.

Tomado del "Digesto Latinoamericano de Panamá."

Dr. Carlos de Céspedes

— MEDICO Y CIRUJANO —

OFICINA: Avenida de las Damas — 100 varas al Oeste de la Casa Presidencial TELEFONO 3048 — AP. 1279

Fabrica de Muebles Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia—Búsquelo en este Almacén Novedades en cuadros al óleo — Marcos extranjeros y del país Láminas de todas clases — Materiales para artistas Diversidad de colores

TELEFONO 2445 — San José — APARTADO 79 50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, sa'udable, y de mejor gusto que otros, pida el e'aborado por

Musmanni

EL CENSOR

Desea a sus estimables favorecederes

muy

Feliz Año Nuevo

Nos encontramos quizas en las visperas de la segunda guerra mundial

Alemania es sincera al desear un período de paz. Pero el Reich de los nazis contempla sin perturbarse las perspectivas de otra guerra mundial; y para esta guerra Alemania se preparará.

Ningun nazi lo duda. Acaba de publicarse un libro que todo el país lee. El título "Años decisivos". El autor: Spengler, filósofo, célebre desde que escribió "La decadencia del occidente", y escritor formidable por sus vibrantes conceptos.

Es la única obra en la que habiendo partes críticas para el nazismo, se ha permitido vender, y se dice que mismo Hitler ha aprendido de memoria algunos párrafos.

El nuevo libro de Oswald Spengler es un llamamiento a las armas para la conquista.

Es el credo del nacionalismo militante y agresivo, representado por el Estado nazista.

Spengler condena cáusticamente lo que él llama la actitud de hurra para todo, adoptada por los gobernantes nazis. La revolución nacional de 1933—dice—fue prusiana por entero. Despertó a los soñadores y preparo el camino. Pero fue un triunfo demasiado fácil; sólo el principio.

«Desdichados los que confundan movilización con victoria, escribe Spengler. El gran drama de la política mundial no ha terminado. Cada nación está frente a la alternativa de grandeza o destrucción. Todo el mundo occidental será envuelto en la lucha que se aproxima.

Que Alemania reserve su entusiasmo para el día que emerja triunfante del conflicto. No es este el momento para los sentimentistas. Alemania, joven, valiente y fuerte, puede, si quiere, sobrevivir a otras naciones que son demasiado viejas para defenderse».

Los votos pacifistas de los alumnos de la universidad de Oxford, son interpretadas por Spengler como una indicación plena

de que Inglaterra está en proceso de decaer y desintegrarse. Su joven generación, asevera, se ha reblandecido. Los ingleses se preocupan tontamente de problemas bolshevikos. Del erotismo hacen un deporte, y del deporte una profesión.

Norteamérica ha fallado también en resistir a su crisis. Carece de energía y ha falsificado su destino.

«Sólo el espíritu guerrero prusiano prevalecerá en la contienda que se divisa en el futuro», agrega el conosido filósofo. Es una lucha en la que no tendrá parte el optimismo deshonesto; el optimismo que ahora anuncia la llegada de la prosperidad tan pronto como las acciones suben de valor o un par de centenares de hombres son empleados.

Tampoco habrá el acercamiento internacional que se cree alcanzado cuando la Liga de las naciones aprueba una resolución.

Vivimos, continúa Spengler, en tiempos vigorosos. La guerra europea fue sólo el primer trallazo de la tormenta que se desencadenará en este siglo. El mundo está siendo formado de nuevo. ¿Quién no com-

prende que es una suerte el vivir en estos momentos emocionantes?

Hay pueblos que son pequeños e incapacitados de resistir la tragedia. El mundo es gobernado por locos y cobardes.

Pero la cobarde suguridad del siglo último está en sus finales. Basta ya de bo'shevismo blanco.

Basta ya de felicidad peregrina y utopías vacías.

El hombre es un animal de presa.

Que las mujeres alemanas procreen hombres guerreros, y encuentren placer en ello.

Es de mucha más consecuencia que las naciones sean fuertes racialmente, que realmente puras.

Nos encontramos quizás en las visperas de la segunda guerra mundial. Déjese, pues, que Alemania se prepare y esté dispuesta para ella.

He seleccionado en resumen estos párrafos del libro de Oswald Spengler, porque refleja indudablemente el espíritu de la Alemania nazi.

Las palabras de Spengler no pueden ser olvidadas si se quiere saber lo que piensan actualmente millones de alemanes,

De El Liberal Progresista

Deposito de Maderas

Ramón León

El mejor y más barato del país

100 varas al Norte de la Panadería Musmani

TELEFONO 3032

Dr. César G. Bañón

Especialista en vías respiratorias, comunica a su clientela que ha reabierto su consultorio situado 175 varas al Sur de la Botica «La Violeta» Consulado Argentino

●●●● Despacha de 11 a 12 y de 5 a 6 ●●●●

— Atiende solamente enfermos de su especialidad —

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni

cada vaso que Ud. tome
de la Deliciosa
CERVEZA

“SELECTA”

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

Crimen cometido en las últimas horas de la noche del 10. de Enero

El policia de orden y seguridad de la casa presidencial Miguel Angel Varela Lobo, contaba ese día con el asueto respectivo y dispuso disfrutar de ese día en compañía de una muy guapa chica, pero fue en suerte negra de encontrarse con dos mozos que instigaban a su compañera con piropos llenos de frases galantes lo cual indigno a Varela hasta llevar las cosas a su grado mayor del disgusto y malestar del acompañante.

LA TRAGEDIA

Varela Lobo acompañó a su casa a la bella damita volviendo

luego a buscar a sus perturbadores los que encontro en la esquina de la Botica de don Mariano Jiménez produciendo la gresca, inmediatamente este saco a relucir su legitimo Col y disparó sobre sus victimas que se llaman José Cesar Días empleado del ferrocarril del norte y el otro Gonzalo Madriz Rojas que por efectos del galanteo cometian las torpesas apuntadas. Antier a las 3 de la mañana falleció José Cesar y sigue de gravedad Gonsalo quien tiene perforada las costillas y un balazo en el antebrazo izquierdo.

GARAGE PENON

AVENIDA 10, AL OESTE DE «EL PELAYO»

En este taller reparamos totalmente su auto o camión a dejarlo completamente nuevo; se lo pintamos con elegancia, le cambiamos el capote y le arreglamos el tapiz.

Nuestro lema es: Buen trato, rapidez y precio módico.

Llantas Dunlop

Es la última palabra, por durable y economica.

Gasolina a toda hora la consigue en el deposito contiguo a la ferreteria de Tomas Vargas diagonal a la Iglesia del Carmen.

LAS DELICIAS

de Romilio Cubillo

Pasteleria y tosteleria de primer orden.

Queques bien elaborados con higiene y harinas de primera clase. Avenida del Cementerio, 50 varas al Oeste de la Botica La Victoria. TELEFONO 3272

Paulino Uzcudun vendrá a Costa Rica

Hemos sabido por medio de las informaciones cablegráficas del viaje que proyecta el gran boxeador español Paulino Uzcudun por los países centro-americanos en visita de recreo y cortesía. Al comentar con detenimiento esa noticia, podemos asegurar a todos los aficionados al boxeo que es muy posible que el boxeador europeo nos visite en este año, según nos han manifestado algunas personas que están al tanto de las actividades deportivas españolas.

En caso de que efectivamente Uzcudun llegue a nues-

tro país, los empresarios del Olimpia tendrán ocasión de ofrecer una exhibición del admirable pugilista ibero.

Daremos más detalles sobre la llegada de Uzcudun.

Permanente

A nuestros abonados de provincias les rogamos, que si no aceptan el «Censor» se sirvan devolverlo al apartado 1341